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中欧确定将《投资协定》谈判作为最优先事务 
  7 月 16 日，中华人民共和国国务院总理李克强

同欧洲理事会主席唐纳德·图斯克、欧盟委员会主

席让－克洛德·容克在北京举行第二十次中国欧盟

领导人会晤。李克强总理同容克主席共同出席了第

13 届中欧企业家圆桌会。会后双方共同发布联合声

明，表示将坚定致力于打造开放型世界经济，提高

贸易投资自由化便利化，抵制保护主义与单边主义，

推动更加开放、平衡、包容和普惠的全球化。双方

将继续推动中国“一带一路”倡议与欧盟倡议对接，

包括欧洲投资计划以及扩大的泛欧运输网络，并通

过兼容的海陆空运输、能源和数字网络促进“硬联

通”和“软联通”。值得注意的是，联合声明中提

到，双方视正在进行的《中欧投资协定》谈判为最

优先事务，是为双方投资者建立和维护一个开放、

可预期、公平和透明商业环境的关键。双方对交换

清单出价表示欢迎，这将推动谈判进入一个新阶段。

双方将致力于加快讨论合并文本和清单出价。（新

华网/7 月 16日） 

 

美国与英国寻求签订双边贸易协定 

  近日，美国总统特朗普在对英国访问期间表示，
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美英目前正处于“最高水平的特殊关系”，脱欧是

美英两国应该牢牢抓住的一次机会，美国期待与英

国签订一份双边贸易协定。但美英双边贸易协定必

须公平、互利。英国首相特雷莎·梅对此回应，英

国与美国已经就达成“一份雄心勃勃的自由贸易协

定”进行了商谈。美国是英国的第一大贸易伙伴，

英美贸易关系对“脱欧”后的英国非常重要。如果

英美能顺利签订自贸协议，这对目前陷于“脱欧”

困局中的英国政府无疑是好消息。此次特朗普访英，

英国在经贸与防务两个关键问题上释放出倚重美国

的信号。（金融时报/7 月 16日） 

 

东盟欧盟重启谈判，为自贸寻可达协议领域 
  有关欧盟－东盟自由贸易协定的讨论，因各方

的要求相互抵触而搁置下来。近日，各方已同意重

启谈判程序，新加坡从下个月起担任东盟－欧盟对

话伙伴关系协调国后，希望制定框架，确定各国可

在哪些领域达成协议。新加坡总理李显龙 7月 14日

结束对法国的正式访问，他表示，身为协调国，新

加坡希望能制定一个框架，找出可能达成协议的领

域。几乎可以肯定的是，恐怕要过了今年底才能达

成这些协议。针对当前的全球贸易形势，李显龙称，
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新加坡必须与世界各地志同道合的伙伴国合作，无

论是欧洲、日本、东盟或中国。他也指出，新加坡

与美国在许多双边课题上维持紧密合作。他强调多

边主义体制的重要，并表示新加坡须与志同道合的

国家共同维护国际规则。（联合早报/7 月 16日） 

 

中企承建的西非首条城铁正式开通运营 
  近日，由中国土木工程集团（简称中土）尼日

利亚有限公司承建的尼首都阿布贾城铁正式开通，

尼日利亚总统布哈里出席开通仪式。这是西非地区

开通的第一条城铁，也是中非合作论坛约翰内斯堡

峰会召开以来取得的又一重要成果。阿布贾城铁全

线采用中国铁路技术标准，总长 77.782公里。一期

工程约 45 公里，设计最高时速 100 公里/小时。根

据运营合同，中土公司将提供为期三年的运营服务。

城铁一期连接了阿布贾市中心、阿布贾－卡杜纳铁

路（阿卡铁路）及阿布贾机场航站楼，共设 13 个车

站。拥有近两亿人口的尼日利亚是非洲人口最多的

国家，阿布贾是非洲地区人口增长最快的城市。阿

布贾城铁的建设和启用具有深远意义，连接了机场、

卫星城、工业园区与市中心，并与阿卡铁路实现无

缝衔接，有效缓解了市政道路交通压力。城铁还将
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带动沿线地区的经济发展，为整个阿布贾的发展注

入新活力，并对改善尼整体投资环境和促进区域经

济协调发展发挥重要作用。（人民网/7 月 16日） 

 

马来西亚继续欢迎中企投资数字经济 
  在新政府叫停多个由中国投资支持的基础设施

项目后，一些在马来西亚投资经营的中国企业感受

到新的“不确定性”。近日，马来西亚数字经济发

展局首席运营官黄婉冰拿督表示，科技与数字经济

部门是中企依然可以放心在马投资的领域之一。马

欢迎“工业 4.0”、人工智能、大数据、物联网等数

字经济领域的“高价值”投资，也希望中资到马投

资“不要有顾虑”。现任总理马哈蒂尔一直对信息

产业与数字经济推崇有加，曾提出“多媒体超级走

廊”计划。纳吉布政府期间，“多媒体超级走廊”

发展为与中国阿里巴巴共同打造的“数字自由贸易

区（DFTZ）”，这一计划也得到了马哈蒂尔及新政

府的支持，新政府认为这对中小企业和国家发展都

有利，应继续做下去。（商务部网/7 月 16 日） 

 


